

### De la direction générale des opérations agricoles

L'industrie agricole se compose, dans la pratique, d'un assez grand nombre d'opérations diverses qui succèdent dans le cours de l'année. Ces opérations s'accomplissent en général en moyen des agents salariés employés sur la ferme et avec le secours des attelages.

Quelle que soit l'étendue ou l'exiguïté du domaine, qu'on est appelé à exploiter, il ne faut jamais perdre de vue qu'il ne peut pas y avoir de succès possible si l'ordre ne préside à la direction de toutes les opérations et si tous ceux qui prennent une part quelconque à ces opérations ne sont pas pénétrés de ce principe salutaire ou au moins amenés par les moyens quelconque à s'y conformer.

Conduisez chaque opération de la manière la plus parfaite possible. Ce n'est que par la pratique, les connaissances, la réflexion et l'application qu'on peut espérer atteindre cette perfection dans la direction d'une opération quelconque.

Ne commencez une autre opération que lorsque celle qui vous occupe est entièrement terminée. Cette maxime est d'une application très-utile dans les travaux ruraux, et, quoique les variations atmosphériques, la nature des travaux ou d'autres circonstances contraignent souvent à s'en écarter, on ne doit pas moins l'avoir constamment présente à l'esprit si on ne veut pas introduire le désordre dans l'économie du plan des travaux et dans les opérations qui doivent s'exécuter d'après ses dispositions.

Tenez en bon état et prêts à fonctionner les divers services ou sujets qui doivent concourir à l'exécution d'une opération quelconque. Faute d'observer ce principe, on a bien souvent laissé échapper l'occasion la plus favorable pour une opération. Quand on est prêt, rien ne nous arrête; tout marche avec régularité; aucun service ne nuit aux travaux des autres et la besogne s'accomplit promptement et à moins de frais.

N'entreprenez rien que vous n'ayez la certitude morale de réussir. C'est une conséquence d'une bonne organisation et de l'habileté de l'entrepreneur.

### Petite Chronique

**Fermes-modèles des écoles d'agriculture de la Province.** — A une séance du Conseil d'agriculture, tenue à Montréal le 12 mai, il a été résolu: "Que dans l'opinion de ce Conseil les écoles d'agriculture doivent pour procurer un enseignement efficace à leurs élèves, attacher une ferme-modèle, sous tous les rapports, à leurs écoles; que cette ferme ne doit pas avoir moins de 80 arpents, qu'elle devra être cultivée d'après un système de rotation le plus recommandable; que cette ferme devra posséder des animaux de races améliorées, et les meilleurs instruments d'agriculture, et qu'elles devront avoir un système régulier et complet de comptabilité agricole. Et que le secrétaire soit chargé d'informer les corporations des collèges qui dirigent ces écoles que le Conseil d'agriculture demandera à l'avenir que ces conditions soient acceptées et mises à exécution."

**Bonne récolte de sucre.** — Un M. Goodhue, du canton de Barnston, a vendu plus de sept cents galons de sirop d'érable ce printemps, pour la jolie somme de \$525.

**Le commerce de boissons aux Etats-Unis.** — Dans une seule ville des Etats-Unis, Boston, on a constaté que 500 tonnes de liqueurs spiritueuses, évaluées à \$250 000, étaient la propriété de 30 maisons faisant le commerce de ces liqueurs.

Pour donner une idée de ce qu'il se consomme de boisson à certains endroits des Etats-Unis nous citons à titre d'information le discours suivant de M. P. T. Barnum, prononcé dernièrement à son Hippodrome à Philadelphie:

"Si la cité de Philadelphie, disait-il, veut arrêter la vente des liqueurs et me donner autant d'argent qu'il en a été dépensé pour la boisson l'année dernière, je suis prêt à m'engager (et je donnerai des sûretés) à payer toutes les dépenses de la corporation. Personne demeurant en dedans des limites de la cité ne paiera pour les taxes ni pour l'assurance. Tous les mendicants, les pauvres sans occupations, les orphelins ou infirmes seront vêtus et recevront une éducation à mes dépens. Et je suis convaincu qu'avec ces conditions, je gagnerai un million de piastres de profit."

**La Gazette des Familles** — Nous apprenons avec regret que des raisons de santé ont forcé M. l'abbé Bélanger à cesser de diriger cette feuille.

Voici les raisons que donne ce pieux et savant écrivain, au sujet de sa retraite du journalisme:

"Le travail ardent auquel nous nous sommes astreint depuis quelques mois, ayant considérablement altéré notre santé, nous nous trouvons forcé d'abandonner la rédaction de la Gazette.

"Tout en regrettant de nous voir dans l'obligation de rompre les liens qui nous attachaient à nos nombreux lecteurs, nous nous estimons heureux d'avoir pu trouver dans M. l'abbé Provancher, du Cap-Rouge, un homme disposé et hautement qualifié pour continuer notre œuvre.

"M. l'abbé Provancher devient de ce jour le seul et unique propriétaire de la Gazette des Familles; en conséquence toute remise, envoi, réclamation de numéros manquants, pour la présente année de publication, tant des sept mois écoulés que des cinq qui doivent suivre, devront être adressés à ce Monsieur comme suit: M. l'abbé Provancher, Cap-Rouge P. Q.

"Nous avons tout lieu de croire, que nos lecteurs ne perdront rien à l'échange, et que la Gazette sous sa nouvelle direction, n'en deviendra que de plus en plus prospère. C'est là le vœu sincère de notre cœur, et dont la réalisation allégera la peine que nous éprouvons aujourd'hui en abandonnant une œuvre que nous croyons véritablement utile et qu'il nous eût été agréable de poursuivre."

### RECETTES

#### Maux de tête

Une personne, sujette à de violents maux de tête, avait épuisé sans résultats satisfaisants tous les moyens connus. Au récit des douleurs de cette personne, je conçus le projet de la guérir, et, pour atteindre à mon but, voici ce que j'imaginai:

Improvisant les explications et le remède, j'élevai la main droite au-dessus de ma tête, je la fis glisser d'abord en descendant sur l'oreille et sur la tempe gauche, enfin sur l'artère carotide en pressant légèrement de toute la surface de la main pour comprimer et refluer le sang vers les extrémités inférieures. Dès que ma main droite fut arrivée au bas du cou, j'élevai aussitôt ma main gauche, et la posant à plat sur le sommet de ma tête, je fis glisser rapidement cette main gauche sur l'oreille, sur la tempe et la carotide droite; je continuai ainsi une demi-minute, en opérant simultanément et rapidement des deux mains, après quoi j'eus la tête beaucoup plus légère.

Dès que ma démonstration fut achevée, l'inciracile m'imita; cinq minutes après elle se déclarait guérie, et sa satisfaction égalait sa surprise de ce que nos célébrités médicales n'avaient point encore pensé, jusqu'à présent, à un moyen aussi simple.

Lecteurs et lectrices sujets aux violents maux de tête, aux névralgies, aux céphalalgies, si vous vous sentez menacés d'apoplexie, exécutez, en attendant les secours du médecin cette pièce de magnétisme et massage dans les conditions que je viens de vous faire connaître, et j'ai la certitude que vous vous en trouverez bien.—D.....

#### Procédé pour faire cailler le lait à la minute

Lorsqu'on veut faire à l'instant un fromage, au lieu d'avoir recours à la pression, dont le mélange avec le lait est dégoûtant, on se sert de serpolet et de thuy sauvage, dont on frotte le vase bien propre qui doit le contenir; on verse aussitôt le lait, qui caillera à l'instant.

### GRAINES DE JARDINS

A VENDRE

Au Bureau de la "Gazette des Campagnes."

Pour la liste des graines à vendre, voir l'avant-dernier numéro de la Gazette des Campagnes.